

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr **Presbytère de VALRÉAS** : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

N° spécial 11
2020.10.30

INFORMATIONS

FUNÉRAILLES : à **GRILLON**, Serge JACQUIER 77 ans. Nous le portons dans nos prières avec sa famille et ses proches.

MESSES : après l'annonce d'un nouveau confinement au moins jusqu'au 1^{er} décembre, les paroisses doivent une nouvelle fois s'organiser pour permettre aux fidèles de continuer leur vie spirituelle. **Les messes publiques ne pourront plus se tenir à compter du mardi 3 novembre** (avec 2 exceptions, mariages et sépultures, mais... « pour les cérémonies funéraires dans la limite de 30 personnes et pour les mariages avec un maximum de 6 personnes »). Toutes les activités programmées sont donc annulées ou reportées ! Les églises de VALRÉAS et GRILLON resteront ouvertes comme d'habitude.

La fête de Toussaint pourra avoir lieu en présence des fidèles ainsi que la commémoration des fidèles défunts.

Profitez-en pour faire le plein de lumière, de force et d'espérance ! Les prêtres continueront à célébrer la messe chaque jour en privé. Il est possible de **demandeur une intention de messe en ligne** : <https://www.enclave.paroisse84.fr/>

Samedi 31 octobre	Saint Quentin Saint Alphonse Rodriguez	Lundi 2 nov	Commémoration des tous les fidèles défunts
17 h 45	Messe à l'église de GRILLON	10 h 00	Messe à l'église de VISAN suivie de la bénédiction des deux cimetières
19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention de Ginette PELLERÉY	11 h 00	Messe à l'église de RICHERENCHES défunts des familles TRITON - REBESCO Chantal SARRAIRE suivie de la bénédiction du cimetière
Dimanche 1^{er} novembre Solennité de TOUS LES SAINTS		15 h 00	Messe à l'église de GRILLON à l'intention des défunts de la famille de Louis GRAS et ses enfants Françoise et Jean-Louis Guy BATAILLON suivie de la bénédiction du cimetière
09 h 30	Messe à l'église de VISAN	19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS Marcelle et Émile BERNARD Roland ROCHAS Jean-Paul VARÉE, ses parents Simone et Paul Émeline et Thomas LINO
10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention des défunts Denise et Léon JEAN, Agostino, André MALLERET, Jean et Lucie MOUILLAUD, Jean Claude LAURENT, Michel ROBERT, Christian CHAUDAGNE, Frédéric REVOL, Marcelle CHARTOIRE, Robert SOURIS, Josette ROLANDO VOISSE, Nelly WINKLE, défunts des 2 familles PONCELET défunts des familles BERTRAND - DELIÈRE GUILBERT - GALLABERT, VALLE - MARIN, DURAND - COPPIN Vivants et défunts de la famille ALLAIX	N'ayez pas peur de vous déplacer pour vous rendre dans les églises et les cimetières, munis de votre attestation de déplacement !	
11 h 00	Messe à l'église de RICHERENCHES à l'intention des défunts des familles SOMLETTE - MASSE		
15 h 00	Bénédictio du Cimetière Marie Vierge à VALRÉAS		
16 h 00	Bénédictio du Cimetière la Romezière à VALRÉAS		

COMMUNIQUÉ DES ÉVÊQUES DE FRANCE : "Les meurtres perpétrés à NICE dans la Basilique Notre-Dame plongent la Conférence des évêques de France dans une immense tristesse. Nos pensées et nos prières vont aux personnes victimes, aux personnes blessées, à leur famille et à leurs proches. C'est parce qu'elles se trouvaient dans la Basilique que ces personnes ont été attaquées, assassinées. Elles représentaient un symbole à abattre.

Ces assassinats nous rappellent le martyr du Père Jacques HAMEL. À travers ces actes horribles, c'est tout notre pays qui est touché. Ce terrorisme vise à installer l'angoisse dans toute notre société. Il est urgent que cette gangrène soit stoppée comme il est urgent que nous retrouvions l'indispensable fraternité qui nous tiendra tous debout face à ces menaces.

Malgré la douleur qui les étirent, les catholiques refusent de céder à la peur et, avec toute la nation, veulent faire face à cette menace traître et aveugle."

DENIER DE L'ÉGLISE : il est la participation de base des catholiques à la vie matérielle de l'Église. Certes, il y a d'autres moyens, les dons et les legs en particulier. **Mais le Denier demeure essentiel.** Et il faut le répéter sans fioriture : **il n'est pas normal qu'un catholique ne participe pas au Denier de l'Église. C'est la première des solidarités à vivre !** Un don au Denier de l'Église Catholique ouvre droit à déduction d'impôt. Quel que soit le montant de votre don, il vous permettra la déduction de 66% de sa valeur. Des enveloppes sont à votre disposition au fond des églises. **Merci aux nombreux donateurs qui malgré de faibles ressources participent généreusement au Denier !** En ces temps difficiles, merci pour votre générosité ! **Un certain nombre de pratiquants chez nous donnent dans un autre diocèse. Il serait équitable de partager car la présence de nombreux prêtres a un coût pour le diocèse d'AVIGNON. La grâce est gratuite, l'Église a un coût...**

BIENHEUREUX CARLO ACUTIS : depuis sa béatification, le 10 octobre dernier, nous avons un nouvel ami au ciel. En ces temps difficiles, Carlo vient faire briller une petite lumière dans nos obscurités. **Découvrez sur le site de la paroisse**, la vie de celui que le pape François donne régulièrement en modèle pour les jeunes d'aujourd'hui. Il lui voue une affection toute particulière.

MOT DU CURÉ : la fête de **TOUS LES SAINTS** est la grande fête de l'Espérance pour l'Homme : elle s'enracine dans la fête de Pâques où, par sa mort et sa résurrection, le Christ nous a ouvert les portes de l'Espérance. Nous contemplons cette foule innombrable de saints et de bienheureux parvenus au terme de leur pèlerinage dans la foi, mais nous nous réjouissons aussi de ce à quoi nous sommes nous-mêmes appelés. Nous glorifions Dieu pour ce qu'il a déjà fait pour eux et nous attendons qu'il fasse pareil pour chacun de nous, quand nous passerons la mort. Telle est notre Espérance, notre vivante Espérance, « l'espérance qui ne déçoit pas » dont parle Saint Paul. Au seuil de l'hiver, **la Toussaint nous annonce le printemps de Dieu**. « Je t'ai aimée bien tard, beauté si ancienne et si nouvelle. Je t'ai aimée bien tard. Mais, voilà : tu étais au-dedans de moi, quand j'étais au dehors. Et c'est dehors que je te cherchais. Tu étais avec moi. Et je n'étais pas avec Toi. Je t'ai goûtée. J'ai faim et soif de Toi. Tu m'as touché et je me suis enflammé pour obtenir la paix qui est en Toi. » **En écrivant cela, Saint Augustin pensait à Dieu** : beauté dépassant toutes les beautés qui puissent être réalisées. **Il pensait à Dieu, l'Artiste incomparable**, vers lequel tendent, souvent sans le savoir, les artistes. Il pensait à **Dieu qui, seul, a pu faire et peut faire ce chef d'œuvre** que nul artiste ne peut ni ne pourra jamais faire : **l'homme, portant en lui l'image de Dieu infiniment beau**.

Pour accueillir la beauté de Dieu, nous avons besoin d'être guéris en profondeur, et d'abord du mensonge qui nous fait prendre le mal pour le bien, l'esclavage pour la liberté, les faux-semblants pour la vérité, le clinquant et le toc pour le beau et l'authentique.

Pour l'Église, la plus belle œuvre d'art est l'homme, aimé de Dieu et sauvé par le Christ, éclairé par la lumière intérieure de l'Esprit Saint. Elle sait avec acuité que la beauté voulue par Dieu a été défigurée et souillée par les formes diverses de la laideur du péché. Ce que les informations nous apportent chaque jour (orgueil, violence, ambitions, volontés de puissance qui nous habitent tous) n'ont pas de quoi nous rendre fiers.

Pourtant, **l'homme est le chef d'œuvre de Dieu. Il l'est parce qu'il porte en lui l'image de Dieu, qu'aucune souillure ne peut faire disparaître ; que le Christ, l'homme parfaitement beau, de la beauté de Dieu, est venu restaurer en la recréant par son sang versé et sa résurrection**. Cette beauté, reflet de la beauté de Dieu, est le fondement du respect que nous devons à tout homme si petit et si désavantagé humainement soit-il. **C'est ce qui explique le respect que nous devons porter à la vie commençante et finissante**, au malade et à l'handicapé, à l'étranger et au marginal. C'est elle qui nous appelle à lutter contre cette suprême laideur que sont la haine, le mépris, la violence. C'est pour nous montrer et nous dire cette beauté que le Fils de Dieu a pris un visage d'enfant, de jeune, d'adulte, de condamné, de crucifié. C'est pour annoncer à tout homme sa véritable beauté que Jésus a envoyé ses disciples en mission.

La liturgie est par excellence le moment où Dieu par le Christ dans l'Esprit Saint se communique à nous et où nous entrons en communion avec Dieu ; d'où le dossier de ce numéro de Toussaint sur la liturgie de la terre, présence parmi les hommes de la liturgie du ciel.

La beauté dans la liturgie n'est pas faite simplement pour rendre nos célébrations agréables. Elle est faite pour nous introduire dans l'action de grâce, la louange, la supplication, pour manifester quelque chose de la beauté de Celui qui est célébré, pour nous révéler à sa manière ce qui est le mot dernier de la beauté de Dieu à savoir son Amour et sa Vérité. Une belle liturgie, c'est celle qui embellit la vie. Sinon, elle ne serait qu'un moment d'esthétisme religieux qui nous rassure à bon compte **au lieu de nous renouveler**, et qui nous distrairait **au lieu de nous entraîner**.

Notre vocation est de participer à la beauté du Christ et de faire de notre existence la plus banale une œuvre d'art faisant la joie de Dieu. **La beauté que désire Dieu est celle de notre vie devenant de plus en plus semblable à celle du Christ**. Le chef d'œuvre qui glorifie le plus Dieu est l'être humain devenant de plus en plus image du Christ. **Il n'est pas d'œuvre plus réussie que celle de l'homme sauvé par le Christ et aimant Dieu et ses frères, en un mot le saint**. Est-il étonnant que les artistes aient cherché et cherchent indéfiniment à traduire la beauté de la Vierge Marie, en se répétant sans cesse devant leur œuvre, qui ne les satisfait pas, ce que disait sainte Bernadette devant les projets de statues de Notre Dame de Lourdes qu'on lui présentait : « Non, ce n'est pas ça ; elle est bien plus belle » ? **Marie, en tête du cortège de tous les saints, est le plus pur reflet de la beauté surpassant toute beauté : celle de Dieu qui est Père, Fils et Saint Esprit**.

Bonne fête fervente de Toussaint, bonne fête à vous tous qui êtes déjà saints pour Dieu, et bonne fête pour tous ceux qui nous ont précédés dans la foi et qui jouissent pleinement du bonheur du ciel !

PRIÈRE DE MADELEINE DELBRÊL (1904-1964) : poète, assistante sociale et mystique confrontée à l'athéisme marxiste qui vivait à IVRY-SUR-SEINE « aux frontières, là où l'Évangile ne retentit pas » et n'hésitait justement pas à annoncer la Bonne Nouvelle de Dieu avec force et passion. Samedi 17 octobre dernier, le maire d'IVRY-SUR-SEINE et l'évêque de CRÉTEIL inauguraient la réouverture de la maison de Madeleine DELBRÊL

« S'il y a beaucoup de saintes gens qui n'aiment pas danser,
Il y a beaucoup de Saints qui ont eu besoin de danser,
Tant ils étaient heureux de vivre :
Sainte Thérèse d'Avila avec ses castagnettes,
Saint Jean de la Croix avec un Enfant Jésus dans les bras,
Et Saint François, devant le Pape.
Si nous étions contents de Vous, Seigneur,
Nous ne pourrions pas résister
A ce besoin de danser qui déferle sur le monde,
Et nous arriverions à deviner
Quelle danse il Vous plaît de nous faire danser
En épousant les pas de votre Providence.

Car je pense que Vous en avez peut-être assez
Des gens qui, toujours, parlent de Vous servir
Avec des airs de capitaines,
De Vous connaître avec des airs de professeurs,
De Vous atteindre avec des règles de sport,
De Vous aimer comme on s'aime dans un vieux ménage.
Un jour où Vous aviez un peu envie d'autre chose,
Vous avez inventé Saint François,
Et Vous en avez fait Votre jongleur.
A nous de nous laisser inventer
Pour être des gens joyeux qui dansent leur vie avec Vous ».
Ainsi soit-il.